

Die Schule von Salamanca

Eine digitale Quellensammlung und ein
Wörterbuch ihrer juristisch-politischen Sprache



Das Projekt *Die Schule von Salamanca. Eine digitale Quellensammlung und ein Wörterbuch ihrer juristisch-politischen Sprache* ist ein Langzeitprojekt, das von der Akademie der Wissenschaften und Literatur | Mainz, dem Max-Planck-Institut für Rechtsgeschichte und Rechtstheorie, Frankfurt a.M., und der Goethe-Universität Frankfurt a.M. in Kooperation durchgeführt wird. Das interdisziplinäre und internationale Projektteam hat seinen Sitz in Frankfurt a.M. und betreibt die Projektwebseite www.salamanca.school.

Digitale Quellensammlung

Die Digitale Quellensammlung (<https://www.salamanca.school/works.html>) enthält Volltexte und Digitalisate von zentralen Texten der Schule von Salamanca sowie wichtiger Referenzwerke, auf die sich die Salamantiner Autoren bei der Abfassung ihrer Werke stützten. Für die Salamantiner Autoren sind in der Regel die ersten Druckausgaben ihrer Bücher aufgenommen. Die Sammlung an Volltexten wächst kontinuierlich durch die sukzessive Veröffentlichung weiterer edierten Texte.

Diese online-Edition wird durch eine Volltextsuche (<https://www.salamanca.school/search.html>) erschlossen. Die Suche in den lateinischen und spanischen Texten erfolgt lemmatisiert, d.h. die Suche nach „lex“ bringt auch Treffer zu „legis, lege, legem, leges, legum, legibus“. Auch orthografische Besonderheiten des frühneuzeitlichen Lateins bzw. Spanisch werden weitgehend durch die Suche aufgefangen. So bringt die Suche nach „verbum“ auch Treffer für „uerbum“ oder „uerbvm“.

Die Volltexte stehen in verschiedenen Formaten zum Download bereit. U.a. können vollständige Werke im pdf-Format heruntergeladen werden.

Neben den Volltexten stehen weitere Werke der Digitalen Quellensammlung als Digitalisate der Originaldrucke zur Verfügung (Faksimile).



Wörterbuch der juristisch-politischen Sprache der Schule von Salamanca

Das Wörterbuch der juristisch-politischen Sprache der Schule von Salamanca wird zuverlässige, auf den Quellen basierende Auskunft über die Bedeutung von zentralen Begriffen der juristisch-politischen Sprache geben, wie sie von den Autoren der Schule von Salamanca verwendet wurde. Es ist als Nachschlagewerk konzipiert, dessen Lemmata den lateinischen und spanischen Quellen entnommen sind; seine Artikel bieten konzise, präzise und quellennahe Darstellungen und dienen zugleich als Einstiegshilfe in die Quellen selbst.

Die englischsprachigen Wörterbuchartikel werden sukzessive auf der Webseite des Projekts veröffentlicht und sind mit den Quellen der Digitalen Quellensammlung durch Verlinkungen (u.a. der in den Artikeln zitierten Textstellen) verbunden.

Ansprechpartner: Dr. Stefan Schweighöfer (Projektkoordination)

schweighoefer@em.uni-frankfurt.de